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НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

ВСТРЕЧИ

С благодарностью 
и добрыми пожеланиями
Активисты партии собрались в Центре защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на ул. Николаева, 15 по поводу 10-летия 
организации, а заодно приурочили эту встречу и к Новому году. 
Пригласила ветеранов партии руководитель Центра 
Наталья Муравьева.

На финише уходящего 
года мы встретились с 
депутатом Госсовета 
Чувашии от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Сергеем 
Семеновым и задали ему 
традиционный вопрос: 
«С каким настроением он 
встречает Новый год?»

Сергей Семенов: Сергей Семенов: 
Новочебоксарцам остается уповать Новочебоксарцам остается уповать 
только на Деда Морозатолько на Деда Мороза

– Меня как депутата от Новоче-
боксарска больше волнует то, с ка-
ким настроением встречают празд-
ник жители города, – ответил Сергей 
Павлович. – А настроение у них, дол-
жен признаться, далеко не празд-
ничное.

– И почему же? Даже долго-
жданное событие – торжественное 

открытие Молодежного центра на 
базе бывшего кинотеатра «Атал» – 
позитива не прибавило?

– Наоборот, омрачило настрое-
ние, если не сказать больше. Фак-
тически открытие превратилось в 
фарс. По большому счету, Молодеж-
ный центр не готов принимать по-
сетителей. Там много еще недоде-
лок. Но самое главное, отсутствует 

пожарная сигнализация, нет запас-
ных выходов. Видимо, организато-
ры этой показухи забыли историю 
«Хромой лошади», хотя за несколько 
дней до этого памятного события на 
своей странице в «ВК» я разместил 
пост с обращением к главе Чувашии 
Олегу Алексеевичу Николаеву не 
спешить с открытием этого центра.

– Я не могла не по-
благодарить этих уди-
вительных женщин и не 
поздравить их, – говорит 
Наталья Анатольевна. 
– Они посвятили пар-
тии долгие годы жизни, 
многие работают прак-
тически с создания ре-
гионального отделения 
– распространяют газету 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – Чувашия» и феде-
ральное издание Центра 
«Домовой совет». Это 
люди старой закалки – 
трудолюбивые, порядоч-
ные, тактичные, на них во 
всем можно положиться. 
А еще они очень добрые 
и для меня как родные.
Был на празднике 

и Дед Мороз – депутат 
ЧГСД от партии Сергей 
Муравьев с коробкой 
подарков и добрыми 
словами: «Вы наши кра-
савицы, вы наши люби-
мые! Долгих лет вам и 
счастья!» Такое внима-
ние запомнится надолго.

КСТАТИ
Порядка 770 обращений в Центр защиты прав 

граждан было в 2024 году. Их темы касаются 
практически всех сфер. Большая часть проблем 
связана со здравоохранением, лекарственным 
обеспечением, в частности жизненно необходи-
мыми лекарственными препаратами, такими как 
инсулин. Между тем на недавней прямой линии 
президент страны сказал, что деньги на такое 
обеспечение выделяются в полном объеме, не-
достатка в препаратах нет, следовательно, дело в 
структурах и службах, которые этим занимаются. 
Много обращений по теме ЖКХ, а также по пово-
ду предоставления жилья сиротам. Об этом мы 
расскажем в одном из ближайших номеров.
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Ïðèìèòå ñåðäå÷íûå ïîçäðàâëåíèÿ è íàèëó÷øèå 
ïîæåëàíèÿ â ñâÿçè ñ íàñòóïàþùèì 2025 ãîäîì! 
Âñòðå÷à Íîâîãî ãîäà ñâÿçàíà ñ ëó÷øèìè 
îæèäàíèÿìè è âåðîé â áóäóùåå. 
Ýòîò ïðàçäíèê íàïîëíåí íàäåæäàìè íà íîâîå 
ñ÷àñòüå, íà áîëåå ñïîêîéíóþ, îáåñïå÷åííóþ, 
äîñòîéíóþ æèçíü, íà ëó÷øåå áóäóùåå ñâîèõ äåòåé.
Íîâûé ãîä – íå òîëüêî íà÷àëî íîâîãî êàëåíäàðÿ, 
íî è íîâûå óñïåõè, ñâåðøåíèÿ, ïîáåäû. 
Â ýòî íåïðîñòîå âðåìÿ ó âñåõ íàñ åñòü ãëàâíàÿ 
íàäåæäà, ãëàâíàÿ âåðà – â ïîáåäó â ñïåöèàëüíîé 
âîåííîé îïåðàöèè. Ìû âåðèì è çíàåì, ÷òî ïîáåäà 
áóäåò çà íàìè, è ÿ íàì âñåì ýòîãî æåëàþ.
Ïóñòü â Íîâîì ãîäó âàøèìè ïîñòîÿííûìè 
ñïóòíèêàìè áóäóò óäà÷à è õîðîøåå íàñòðîåíèå. 
Ïóñòü â äîìå áóäåò äîñòàòîê, à â ñåìüå – ìèð è 
ëþáîâü. Æåëàþ, ÷òîáû íàñòóïàþùèé ãîä îïðàâäàë 
ñàìûå äîáðûå îæèäàíèÿ, ÷òîáû áûë íàïîëíåí 
ðàäîñòíûìè ñîáûòèÿìè. 
Æåëàþ óñïåõà â ñîçèäàòåëüíîì òðóäå è 
ïðîöâåòàíèÿ íàøåé ðîäíîé ×óâàøèè! 

Дорогие жители Чувашии! Дорогие жители Чувашии! 
Земляки!Земляки!

Ñ Íîâûì ãîäîì è Ñâåòëûì Ðîæäåñòâîì!

Çäîðîâüÿ, ëþáâè, ñ÷àñòüÿ, ïîáåäû è ìèðà, 

Áîæèåé áëàãîäàòè!

Äåïóòàò Ãîñóäàðñòâåííîé Äóìû ÐÔ 
Àíàòîëèé Àêñàêîâ
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß НАШЕ ИНТЕРВЬЮНАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Â ðàìêàõ 
ôåäåðàëüíîé 
ïðîãðàììû 
«Ôîðìèðîâàíèå 
êîìôîðòíîé 
ãîðîäñêîé 
ñðåäû» íà 
áëàãîóñòðîéñòâî 
ïàðêà áûëî 
âûäåëåíî áîëåå 
110 ìèëëèîíîâ 
ðóáëåé, è èõ òàê 
íåðàöèîíàëüíî 
èñòðàòèëè.

Íå ñìîã ïîäîáðàòü 
êîìàíäó 
ïðîôåññèîíàëüíûõ 
óïðàâëåíöåâ èëè 
æå íå çàõîòåë, 
ïðåäïî÷èòàÿ 
îêðóæèòü ñåáÿ 
ïðèáëèæåííûìè

Сергей Семенов: Сергей Семенов: 
Новочебоксарцам остается Новочебоксарцам остается 
уповать только на Деда Морозауповать только на Деда Мороза

– Кстати, насчет ваше-
го поста во «ВКонтакте» и 
комментариев в некото-
рых СМИ. Вы – надо отдать 
вам должное – являетесь 
одним из самых активных 
депутатов Госсовета, эф-
фективно использующих 
для обратной связи воз-
можности социальных се-
тей. Но вот какой нюанс: 
вы в основном, особенно в 
последние месяцы, крити-
куете, причем очень жест-
ко, главу Новочебоксарска 
Максима Семенова. И это 
сразу бросается в глаза.

– А что мне остается де-
лать? Во-первых, я житель 
этого города. Во-вторых, 
меня новочебоксарцы из-
брали своим депутатом. 
В-третьих, являюсь пред-
седателем местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
Поэтому мои посты с кри-
тикой работы администра-
ции города – это не капри-
зы и хотелки, а, выражаясь 
высокими словами, крик 
души горожан, отражение 
их гражданской позиции. 
Люди постоянно обраща-
ются ко мне как к депутату, 
приходят на прием и жалу-
ются на безразличие и рав-
нодушие городских чинов-
ников. И что прикажете мне 
делать – закрыть на все это 
глаза, как некоторые мои 
коллеги по депутатской 
работе, представляющие 
партию власти? Нет, я так 
не могу.

– Сергей Павлович, вас 
можно понять. Мы с вами 
недавно поездили по го-
роду: осмотрели дома на 
Силикатной, в которых 
фактически невозможно 
жить, спорткомплекс шко-
лы олимпийского резерва, 
который, хотя и принят в 
эксплуатацию, но фак-
тически функционирует 
лишь наполовину. Побы-
вали и в многострадаль-
ном парке «Ельниковская 
роща», где до сих пор идут 
ремонтные работы. Ос-
мотрели и другие проб-
лемные объекты. Одного 
часа оказалось достаточ-
но, чтобы сделать вывод: 
ваши претензии обосно-
ваны. Тем не менее... Вот, 
вы жалуетесь на то, что в 
городе нет ливневой ка-
нализации, сорваны сро-
ки сдачи в эксплуатацию 
объекта на БОС. Но ведь во 
многих таких срывах нет 
вины нынешнего градона-
чальника, который только 
в конце прошлого года за-
нял кресло. Надо учесть и 
то, что строительство или 
ремонт многих объектов 
находятся не в компетен-
ции горадминистрации.

– Не могу с вами согла-
ситься. Возьмем, к приме-
ру, дома на Силикатной.
Действительно, они ста-

ли аварийными не сегодня 
и не вчера. Но нынешняя 
горадминистрация, как я 
считаю, не предприняла 
исчерпывающих мер для 
включения их в реестр 
аварийных домов, подле-
жащих расселению. Да, в 
городе нет ливневки. И это 
большая беда, потому что 
во время сильных дождей 
или весеннего таяния сне-
га талые воды заполняют 
дворы, улицы и прямиком 
попадают в Волгу. Но если 
ты отвечаешь за город, вы-
ходи с ходатайством в пра-
вительство, подготовь со-
ответствующие документы 
на разработку ПСД, выби-
вай финансирование – сло-
вом, не сиди с самодоволь-
ным видом в кабинете, а 
действуй! Как говорят в та-
ких случаях, назвался груз-
дем – полезай в кузов. Не 
надо работу, которую дол-
жен выполнять, подменять 
показухой, как это было 
с тем же Молодежным 
центром или спортком-
плексом, который торже-
ственно открыли, а потом 
закрыли, в частности, пла-
вательный бассейн. Да, их 
стали строить и ремонти-
ровать не при нынешнем 
мэре. Но все дело в том, что 
именно Максим Семенов 
подписал акт о приемке в 
эксплуатацию этих объек-
тов.

– Когда мы были в 
Ельниковской роще, вас 

окружили жители и 
оживленно о чем-то 
рассказывали, пока-
зывая на кучи строи-
тельного материала 
и рабочих. Наверное, 
ругали городское на-
чальство?

– Естественно. У кого 
что болит, тот о том и 
говорит. О скандаль-
ной истории рекон-
струкции парка дей-
ствительно написано 
и сказано много, я не буду 
повторяться и не стану 
вдаваться в детали. Просто 
по-человечески обидно: в 
рамках федеральной про-
граммы «Формирование 

комфортной городской 
среды» на благоустройство 
парка было выделено бо-
лее 110 миллионов рублей, 
и их так нерационально 
истратили. Скоро Новый 
год, зима в разгаре, а ра-
боты по благоустройству 
Ельниковской рощи до сих 
пор продолжаются, при-
чем сроки сдачи объекта 
несколько раз вынуждены 
были переносить.
Во всем этом вина не 

только предыдущего главы 
Пулатова, которого недав-
но осудили, но и нынешне-
го.

– Сергей Павлович, го-
ворят, что Максима Семе-
нова в свое время именно 

вы рекомендовали из-
брать главой города. Коли 
так, почему между вами 
пробежала черная кошка?

– Да дело не в личност-
ных отношениях! Я к Мак-
симу Львовичу как к чело-
веку чувства неприязни 
не испытываю. Просто 
к нему накопилось мно-
го претензий как к главе 
гор администрации, как к 
государственному чинов-
нику. Видимо, не по Сень-
ке оказалась шапка. Он не 
смог подобрать команду 
профессиональных управ-
ленцев или же не захотел, 
предпочитая окружить 
себя приближенными. К 
тому же не чувствуется его 
стремление что-то изме-
нить в городе, нет огонька 
в глазах.

– Вы опасаетесь, что и 
следующий год новоче-
боксарцам придется про-
жить с нынешним градо-
начальником?

– Знаете, почему мне 
нравится встречать Новый 
год? Потому что всегда на-
деешься на лучшее, ве-
ришь: все напасти уйдут с 
боем Кремлевских куран-
тов. Вот в чем прелесть, 
изю минка этого праздника!

– Но как соотносится 
ваш лирический пассаж 
с сегодняшними делами 
и жизнью новочебоксар-
цев?

– Очень просто. Если 
не удастся достучаться да 
республиканских властей, 
нам останется уповать 
только на Деда Мороза. 
Так что надежды новоче-
боксарцы не теряют – они 
достойны лучшего. Поль-
зуясь случаем, их, а также 
всех жителей Чувашии по-
здравляю с наступающим 
Новым годом! Нисколько 
не сомневаюсь, следую-
щий год будет лучше, чем 
уходящий. Такова жизнь: 
сегодня должно быть луч-
ше, чем вчера, а завтра луч-
ше, чем сегодня. Еще раз с 
праздником, дорогие дру-
зья!

Беседовал 
Алексей Кряжинов

Ëþäè ïðèõîäÿò 
íà ïðèåì è 
æàëóþòñÿ íà 
áåçðàçëè÷èå 
è ðàâíîäóøèå 
ãîðîäñêèõ 
÷èíîâíèêîâ.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßФИНАНСЫФИНАНСЫ
ДЕНЬГИ

Â óñëîâèÿõ ðîñòà 
êëþ÷åâîé ñòàâêè 
âëîæåíèÿ â ôîíäû 
äåíåæíîãî ðûíêà 
ñòàëè áèðæåâîé 
àëüòåðíàòèâîé 
íàêîïèòåëüíûì 
ñ÷åòàì.

Приближаются новогодние праздники. Многие, 
прохаживаясь в супермаркетах вдоль прилавков, 
чешут затылки: что купить к праздничному 
столу – салями или докторскую?  Ответ зависит 
от толщины кошелька. Но не все так просто – все 
же есть некая неопределенность. Она возникла 
из-за того, что в уходящем году страна вступила, 
образно говоря, в период легкой финансовой 
турбулентности. 

На финансовом распутьеНа финансовом распутье

КОГО СИЛЬНЕЕ 
БЬЕТ ИНФЛЯЦИЯ?
От роста инфляции, о 

котором мы писали в пре-
дыдущем номере, стра-
дают все: и предприятия, 
и граждане – как богатые, 
так и бедные. Но, как по-
казывает практика, стра-
дают не в одинаковой 
мере. По единодушному 
мнению аналитиков, рост 
цен больнее всего бьет 
по карману малоимущих 
граждан. Как это проис-
ходит, можно показать на 
простом примере. 
Допустим, у гражда-

нина А. нет вкладов в 
банках, а у Б. есть – на-
пример, три миллиона 
рублей. Чтобы содержать 
одинаковое количество 
членов семьи, им в авгу-
сте уходящего года при-
шлось потратить, ска-
жем, по 50 тысяч рублей. 
В сентябре из-за роста 
инфляции эта сумма 
увеличилась на одну ты-
сячу рублей, в октябре 
– на 2500, а в ноябре – 
уже на 7150 рублей. В от-
личие от А., гр-н Б. еще 
в августе предусмотри-
тельно открыл вклад в 
банке под 16,3 процента 
годовых до 6 месяцев 
– это, по данным ЦБ, ус-
редненная величина. 
Простой арифметиче-
ский подсчет показыва-
ет, что таким образом за 
три месяца ему удалось 
накопить на счету око-
ло 18 тыс. рублей. То есть 
он сумел не только купи-
ровать потери от роста 
инфляции, но и нарас-
тить капитал. А если бы Б. 
имел в банке не три мил-
лиона рублей, а, скажем, 
10 или в 50 раз больше? 
Конечно, таким вкладчи-
кам рост цен – как укус ко-
мара, в отличие от мало-
имущих граждан. Именно 
поэтому в недавнем теле-
интервью председатель 
Центробанка Эльвира 
Набиуллина заявила, что 
действия регулятора в 
последние месяцы во 
многом были продикто-
ваны именно  желанием 
минимизировать потери 
большинства граждан от 
роста инфляции. 

«ЭХ-МА, КАБЫ 
ДЕНЕГ ТЬМА!»
Так поет Кубанский 

казачий квартет. Но где 

взять тьму денег? Есте-
ственно, надо заработать. 
Но даже если удастся за-
работать, это еще не га-
рантирует безбедную 
жизнь, потому что инфля-
ция может съесть боль-
шую часть денег. Чтобы 
избежать этого, прави-

тельство, Центробанк 
предлагают гражданам 
различные инструменты 
для сбережения вкладов 
и приумножения денеж-
ных накоплений. 
Когда речь заходит о 

денежных сбережениях, 
первое, что приходит на 

ум, – это банковские 
вклады и депозиты. 
Чем же они отличают-
ся? 
На вклад вносятся 

только деньги, а на де-
позит – физические ак-
тивы: деньги, ценные 
бумаги и даже про-
изведения искусства. 
Вклад не может быть 
депозитом, а вот депо-
зит вкладом быть мо-
жет.  Вклад всегда 
гарантирует доход, 
пусть даже мини-
мальный, а депозит 
– не всегда.  Он мо-
жет принести боль-

ший доход, чем вклад, 
но может быть и с точ-
ностью до наоборот. 
Другими словами, хо-
чешь рисковать, меч-
таешь получить боль-
ший доход и у тебя, 
кроме денег, есть и 
другие активы, значит, 

тебе прямая дорога 
в банк для открытия 
депозитного счета 
или непосредствен-
но в сам депозитарий, 
если есть что хранить 
в ячейке.
Но есть и более 

сложные и более уни-
версальные финансо-
вые инструменты, где 
сочетаются функции 
и накопления, и инве-
стирования. Об одном 
из таких инструментов 
– Программе долго-
срочного сбережения 
– мы рассказывали 
еще полгода назад, в 
июньском № 10 (317) 
нашей газеты. Теперь 
настало время пого-
ворить о других меха-
низмах.

И ЖИЗНЬ, 
И ДЕНЬГИ, 
И…
На днях в одной из 

передач программы 
«Утро. Вести» на вопро-
сы телеведущих отвечал 
председатель Комитета 
Госдумы России по фи-
нансовому рынку Ана-
толий Аксаков. В той 
передаче речь зашла о 

страховании жизни рос-
сиян. Поводом для бесе-
ды в телестудии стало то, 
что с 1 января 2025 года 
вступает в действие за-
кон, внесенный в Госду-
му Анатолием Аксако-
вым, согласно которому 
граждане смогут одно-
временно и застраховать 
себя от несчастных слу-
чаев, и заработать за 
счет инвестиционных 
вложений. То есть сразу 
можно убить двух зай-
цев. А можно не поймать 
ни одного.
Как заметил Анато-

лий Аксаков, опреде-

ленный риск, как 
и в любом инве-
стиционном ин-
струменте, есть, 
но есть и возмож-
ность для нако-
пления – можно 
получить доход 
даже в три раза 
больше суммы 
первоначально-
го взноса. Но тут 
надо учесть два и 

даже три важных момен-
та. Гражданин, заключив-
ший договор о страхова-
нии жизни, защитит себя 
от несчастных случаев. 
Во-вторых, он в любом 
случае не останется в 
накладе, так как полу-
чит хотя бы минималь-
ный доход. И, в-третьих, 
ему не надо бояться, что 
в случае банкротства 
страховой компании 
можно лишиться денег, 
потому что в такой си-
туации предусмотрено 
возмещение со стороны 
государства определен-
ной суммы.
Есть еще один при-

влекательный инстру-
мент для тех, кто хочет 
не просто сохранить 
свои деньги, но и полу-
чить максимальный до-
ход благодаря механиз-
му инвестирования. Это 
паевые инвестиционные 
фонды (ПИФ). Есть горь-
кая ирония в том, что 
именно высокий уро-
вень инфляции заста-
вил россиян по-новому 
взглянуть на ПИФы и до-
верить им свои деньги. 
Именно об этом гово-
рят статданные. В этом 
году фонды денежного 
рынка демонстрируют 
беспрецедентные ре-
зультаты привлечения: 
за десять месяцев рос-
сияне вложили в ПИФы 
свыше 400ژ млрд руб. 
В итоге такие инвести-
ции стали локомотивом 
роста всего рынка кол-
лективных инвестиций, 
стимулируя все новые 
компании запускать по-
добные продукты. Банк 
России отмечает, что в 
условиях роста ключе-
вой ставки вложения в 
фонды денежного рынка 
стали биржевой альтер-
нативой накопительным 
счетам. 
Так что есть все при-

знаки того, что финан-
совый рынок начинает 
стабилизироваться. Од-
ним из таких призна-
ков является и решение 
Центробанка оставить 
ключевую ставку без из-
менения. Это еще не ко-
нец инфляции, но начало 
конца ее роста.

Алексей Кряжинов

Ãðàæäàíèí, 
çàêëþ÷èâøèé 
äîãîâîð î 
ñòðàõîâàíèè æèçíè, 
çàùèòèò ñåáÿ 
îò íåñ÷àñòíûõ 
ñëó÷àåâ. Îí â ëþáîì 
ñëó÷àå íå îñòàíåòñÿ 
â íàêëàäå, òàê 
êàê ïîëó÷èò õîòÿ 
áû ìèíèìàëüíûé 
äîõîä.

Íà âêëàä âíîñÿòñÿ 
òîëüêî äåíüãè, 
à íà äåïîçèò – 
ôèçè÷åñêèå àêòèâû: 
äåíüãè, öåííûå 
áóìàãè è äàæå 
ïðîèçâåäåíèÿ 
èñêóññòâà.
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В поисках справедливостиВ поисках справедливости
Для многих семей земельный участок – хорошее 
подспорье и кормилец. Но для многодетной 
семьи Егоровых из Козловки он превратился в 
своеобразный источник бед. Причем из-за этого 
участка им несколько раз пришлось обращаться 
в суд.

ПЕРВЫЙ ОТКАЗ...
На начало истории, о 

которой мы рассказыва-
ем, у Егоровых было ше-
стеро детей: двое старших 
– студенты, остальные хо-
дили в школу и в детский 
сад. До недавнего вре-
мени семья проживала 
в Козловке в доме, при-
обретенном в 2007 году 
по программе «Молодая 
семья». Любящие детей, 
супруги Егоровы мечта-
ли о многодетной семье. 
Когда родился пятый ре-
бенок, Елена Анатольев-
на подала документы, 
чтобы встать в очередь 
на улучшение жилищных 
условий как многодетная 
семья. Но ей отказали. От-
каз был аргументирован 
тем, что у главы семейства 
– Андрея Николаевича – в 
собственности имеется 
земельный участок и дом 
в д. Липово Козловского 
района.
Но Егоровым все же 

удалось решить жилищ-
ную проблему. В 2019 г. 
суд признал дом не при-
годным для проживания, 
так как его физический 
износ составлял 70 про-
центов. Получив жилищ-
ный сертификат, семья 
приобрела четырехком-
натную квартиру в Ново-
чебоксарске и переехала 
туда.

...ВТОРОЙ
Его Елена Егорова по-

лучила в 2022 году, когда 
обратилась в Отделение 
Пенсионного фонда РФ 
по Чувашии с просьбой 
в соответствии с законом 
назначить ее четверым 
детям в возрасте от 8 до 
17 лет ежемесячные вы-
платы. Положительное 
решение было принято 
на следующий день. В те-
чение пяти месяцев се-
мья исправно получала 
ежемесячные выплаты по 
8607 рублей на каждого 
ребенка. Но по истече-
нии августа выплаты не-
ожиданно прекратились. 
Аргумент прекращения 
выплат был прежним – 
наличие у главы семей-
ства в собственности 
земельного участка в 
д. Липово.
Елена Анатольевна не 

согласилась с ущемле-
нием прав своих детей 
и обратилась к депутату 
Госдумы Анатолию Ак-
сакову. Парламентарий 
оперативно отреагиро-
вал на просьбу и пору-
чил своему помощнику, 
депутату ЧГСД Федору 
Степанову разобраться 

в ситуации и помочь мно-
годетной матери.
Усилия не пропали да-

ром – в декабре того же 
года прокуратура Козлов-
ского района обратилась 
в суд с требованием об 
отмене решения Отделе-
ния ПФР по ЧР.
В апреле 2023 года со-

стоялось заседание Мо-
сковского районного суда 
Чебоксар, который удов-
летворил иск прокура-
туры и признал незакон-
ным прежнее решение 
Отделения ПФР по ЧР и 
обязал его назначить де-
тям Егоровых ежемесяч-
ные выплаты.
Казалось, справедли-

вость восторжествовала, 
но не тут-то было. Отделе-
ние Пенсионного фонда, 
к которому был присое-
динен Фонд социального 
страхования, и оно офи-
циально стало называть-
ся Фондом пенсионного 
и социального страхова-
ния, опротестовало реше-
ние суда первой инстан-
ции в Верховном суде 
Чувашии. Невероятно, но 
истец выиграл дело! Бо-
лее того, и Шестой касса-
ционный суд согласился 
с позицией Верховного 
суда Чувашии и оставил 
его апелляционное опре-
деление без изменения. 

Другой на месте Елены 
Егоровой опустил бы 
руки, но она не из таких.

КАМЕНЬ 
ПРЕТКНОВЕНИЯ 
ПЛОЩАДЬЮ 
В ПОЛГЕКТАРА
Действительно, в «Ос-

новных требованиях к 
порядку и условиям пре-
доставления ежемесяч-
ной денежной выплаты 
на ребенка в возрасте от 
8 до 17 лет» есть положе-
ние о том, что одним из 
условий предоставления 
выплаты является отсут-
ствие в собственности 
лица, обратившегося за 
помощью, или членов его 
семьи земельных участ-
ков, суммарная площадь 
которых определяется 
по месту жительства за-
явителя и не превышает 
0,25 га, а для территории 
сельских поселений или 
межселенных террито-
рий – 1 га.
И Отделение ПФР, ко-

торое отказало в выпла-
те пособий, и Верховный 
суд Чувашии, отменив-
ший решение суда пер-
вой инстанции, свои по-
зиции аргументировали 
просто: раз глава семей-
ства Егоровых, как и дру-
гие члены семьи, пропи-
сан в городе, а площадь 
его земельного участка 
составляет 0,45 га, зна-
чит, он попадает под 
действие условия «Поло-
жения...», запрещающего 
назначать ежемесячные 
выплаты детям. Но все 
дело в том, что злополуч-
ный земельный участок 
находится на территории 
Еметкинского поселе-
ния, где Андрей Егоров 
не проживал! Именно на 
это указал и Верховный 
Суд России, который от-
менил апелляционные 
определения Верховно-
го суда Чувашии, Шесто-
го кассационного суда 
и оставил в силе реше-

ние Московского райсу-
да. Причем Верховный 
Суд РФ в своем решении 
особо указал: «В отличие 
от суда апелляционной 
инстанции, суд первой 
инстанции ...пришел к 
правильному выводу об 
удовлетворении исковых 
требований прокурора 
в интересах Егоровой 
Е. А...».
Остается добавить, что 

судьей, который проявил 
высокий профессиона-
лизм, принципиальность 
и встал на защиту прав 
многодетной семьи, был 
Николай Валентинович 
Ишуткин, работающий в 
Московском районном 
суде Чебоксар.

ТРЕТИЙ ОТКАЗ
Итак, Елена Егорова и 

ее семья, в которой сей-
час семеро детей, одер-
жали победу. Можно 
было бы порадоваться, 
но особой радости нет.
Едва улеглись страсти 

после судебных разбира-
тельств, как семью Его-
ровых постиг очередной 
удар. Причем нанесло 
его все то же Отделение 
Фонда пенсионного и со-
циального страхования 

(ФПСС) по Чувашии, 
которое призвано 
защищать интересы 
граждан, нуждаю-
щихся в социальной 
защите.

...Шестого ноября 
Елена Егорова че-
рез портал «Госус-
луги» обратилась 
в это ведомство с 
заявлением о на-
значении единого 
пособия на детей. 
Его размер в Чува-
шии, как сказано в 
официальных доку-
ментах, на каждого 
ребенка может быть 
50, 75, 100 процен-
тов прожиточного 
минимума в зави-
симости от уровня 
доходов семьи. При 
оформлении посо-
бия устанавлива-
ется выплата в раз-

мере 50% прожиточного 
минимума. Говоря про-
стыми словами, семья 
Егоровых имела полное 
право получить эти посо-
бия. Но... не получила: от 
Отделения ФПСС посту-
пил отказ. Потому что гла-
ва семьи... да, имеет в соб-
ственности земельный 
участок площадью, пре-
вышающей допустимую 
норму. И это несмотря на 
то, что решение Верхов-
ного Суда РФ было до-
ведено и до Отделения 
ФПСС по Чувашии!

– Я такого не ожида-
ла, – говорит Елена Ана-
тольевна. – У меня руки 
опустились. Спасибо 
юристу Анатолию Нико-
лаевичу Тимофееву, ко-
торый защищал в суде 
интересы моей семьи, 
и председателю мест-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Елене 
Гусевой – я являюсь чле-
ном этой партии. Они 
подсказали мне, чтобы 
я написала заявление в 
Следственный комитет 
России и на «Прямой ли-
нии» обратилась к главе 
Чувашии Олегу Алексе-
евичу Николаеву. Я так 
и сделала. Только после 
этого вопрос был решен 
положительно, причем 
сразу же.

ОТ АВТОРА. К сожа-
лению, размер газетной 
полосы не позволяет 
рассказать обо всех пе-
рипетиях и испытаниях, 
которые выпали на долю 
Елены Егоровой. Ей при-
шлось многое пережить, 
встретиться с разными 
людьми – и с добрыми, и 
с черствыми. Об этом мы 
расскажем в одном из 
ближайших номеров.

Алексей Кряжинов

Ìîñêîâñêèé ðàéñóä 
óäîâëåòâîðèë 
èñê ïðîêóðàòóðû, 
ïðèçíàë 
íåçàêîííûì 
ïðåæíåå ðåøåíèå 
Îòäåëåíèÿ ÏÔÐ 
ïî ×Ð è îáÿçàë 
åãî íàçíà÷èòü 
åæåìåñÿ÷íûå 
âûïëàòû. Êàçàëîñü, 
ñïðàâåäëèâîñòü 
âîñòîðæåñòâîâàëà, 
íî íå òóò-òî áûëî.

Ñóäüåé, 
ïðîÿâèâøèì 
âûñîêèé 
ïðîôåññèîíàëèçì, 
ïðèíöèïèàëüíîñòü 
è âñòàâøèì íà 
çàùèòó ïðàâ 
ìíîãîäåòíîé ñåìüè, 
áûë Íèêîëàé 
Âàëåíòèíîâè÷ 
Èøóòêèí, 
ðàáîòàþùèé 
â Ìîñêîâñêîì 
ðàéîííîì ñóäå 
×åáîêñàð.
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ТРАДИЦИИ 

ДЕНЬГИ 

Предновогодние коммунальные эксцессы в Чебоксарах по времени совпали 
с заседанием Совета законодателей РФ при Федеральном Собрании по 
вопросам обращения с ТКО и модернизации системы ЖКХ. Совпадение, 
безусловно, случайное, но глубоко символичное. Сами же эксцессы далеко 
не случайные, а вполне закономерные: председатель Совфеда Валентина 
Матвиенко сообщила, что 40 процентов инженерных коммуникаций в 
стране превысили нормативный срок службы и нуждаются в замене, 
а в некоторых субъектах изношенность достигает 80 процентов. 
Господам единороссам давно надо было публично покаяться, а они всякий 
раз застарелую проблему обсуждают в формате «ну надо же!».

В Чувашии утвердили предельные индексы роста тарифов 
на коммунальные услуги. Повышение составит от 10,7% до 15,4% 
в зависимости от муниципалитета. Стоимость услуг изменится 
с июля 2025 года.

Ну надо же!Ну надо же!

К чему готовитьсяК чему готовиться

Аликовский, Батыревский, 
Вурнарский, Комсомольский, 
Красноармейский, Красноче-
тайский, Порецкий, Цивильский, 
Шемуршинский, Ядринский 
округа – на 10,7%.
В Ибресинском округе пре-

дельный индекс составит 10,8%, 
в Алатырском – 10,9%, в Мариин-
ско-Посадском – 11,4%, Яльчик-
ском – 11,9%, Янтиковском – 12,8%, 
Урмарском – 14,3%, Козловском 
– 14,6%, Канашском и Шумер-

линском – 14,8%, Чебоксарском 
– 15%, Моргаушском – 15,4%.
При этом пенсия будет проин-

дексирована на 7,3%.
А вот и транспорт подорожав-

ший на подходе: в республике с 
2025 года могут повысить цены 
на общественный транспорт. 
Перевозчики жалуются и гово-
рят, что повышение требуется в 
связи с ростом заработной пла-
ты сотрудников, подорожанием 
топ лива и электроэнергии, уве-

личением затрат на обслужива-
ние автопарка.
Правительство вняло прось-

бам и уже рассматривает пред-
ложения о повышении цен на 
проезд в Чебоксарах и Новоче-
боксарске. В случае положитель-
ного решения новые тарифы всту-
пят в силу с 1 января 2025 года. 
Предлагаемые изменения:
Чебоксары и Новочебоксарск 

(междугородние поездки) – 33 
руб. (безналичная оплата), 37 руб. 
(наличная оплата).
Новочебоксарск – 29 руб. (без-

наличная), 31 руб. (наличная).
Планируется ввести новые 

виды проездных билетов – абоне-
ментов:

на 2 поездки (действителен 90 
мин.) – 50 руб.
на 30 поездок (45 суток) – 840 

руб. (Новочебоксарск), 930 руб. 
(Чебоксары и междугородние по-
ездки).
на 60 поездок (45 суток) – 1620 

руб. (Новочебоксарск), 1800 руб. 
(Чебоксары и междугородние по-
ездки).
Безлимитный проездной – 1500 

руб. (стандартный), 1100 руб. (сту-
денты-очники и школьники).
Тарифы на автобусы и марш-

рутные такси: 33 руб. (безналич-
ная оплата), 37 руб. (наличная).
В общем, с новогодними по-

здравлениями и наилучшими по-
желаниями…

ПО ОФИЦИАЛЬНЫМ 
СООБЩЕНИЯМ 

А что, эти 40-80% про-
центов образовались 
вдруг? Было десять – и в 
одночасье стало восемь-
десят? В Чебоксарах, на-
пример, уже который год 
говорят об изношенности 
порядка 70%. То есть проб-
лема назрела давно, но есть 
проблемы с самим ее ре-
шением.

В юго-западном районе 
города пришлось экстрен-
но менять запорную арма-
туру на трубопроводе около 
дома № 6 по улице Коллек-
тивной; без тепла и горячей 
воды остались детский сад, 
спортивная и музыкальная 
школы, ДК «Ровесник» и 
жилые дома: №№ 2, 2/1, 2б, 
4 на ул. Социалистической; 
№№ 18, 20, 22 на Димитрова; 
№№ 1, 2, 2б, 4 на Беспалова; 
№№ 1, 2, 4, 5, 5А, 5/1 на пло-
щади Победы; №№ 1, 2, 4, 6, 
6А, 10А на Коллективной.

Еще одно сообщение – 
об аварии в котельной на 
территории завода ПО им. 
Чапаева, снабжающей ЮЗР. 
Временно было прекраще-
но теплоснабжение 69 мно-
гоквартирных домов, 21 ад-
министративного здания. 

На улицах Крупской и 
Ашмарина (Южный посе-
лок) отключали отопление 
и горячую воду для прове-
дения неплановых ремонт-
ных работ. 

Жителей СЗР пред-
упреждали о временном 
ограничении подачи холод-
ной воды в трех домах на 

ул. М. Павлова, в семи – на 
Эльгера

Жители поселка Новые 
Лапсары (Чебоксарский го-
родской округ) сообщали 
о коммунальной аварии, в 
результате которой насе-
ленный пункт остался без 
горячего водоснабжения и 
отопления.

А ВДРУГ?
Три года назад сообща-

лось, что аварийность на 
тепловых сетях Чебоксар 
может сократиться на 50%. 
Видимо, не смогла… 
Главная причина ава-

рийности – состояние 
коммунальной инфра-
структуры. В надежде на 
улучшение ситуации было 
принято решение о пере-
даче объектов теплоснаб-
жения Чебоксар в частные 
руки сроком на 25 лет. В ад-
министрации города такой 
шаг объясняли именно вы-

соким процентом износа 
коммуникаций – порядка 
80%.

Приснопамятные «Ком-
мунальные технологии» 
с модернизацией сетей 
справились на 58 процен-
тов, и было принято реше-
ние о заключении с другой 
компанией – «Т Плюс» – кон-
цессионного соглашения. А 
вдруг они на все сто спра-
вятся?

НАДЕЖДЫ 
ОПРАВДЫВАЮТСЯ 
НЕ ВСЕГДА

Вот что думает по пово-
ду «вдруг» депутат ЧГСД от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, член 
Постоянной комиссии по го-
родскому хозяйству Сергей 
Муравьев:

– Считаю, что концесси-
онер не выполняет обяза-
тельства, прописанные в со-
глашении.

В этом году должны были 
поменять больше 25 км тру-
бопроводов системы ото-
пления, на 9 декабря по-
меняли лишь половину – 13 
километров, таким был от-
вет на заседании комиссии 
по городскому хозяйству. Я 
еще тогда, летом, потребо-
вал от концессионера пре-
доставить в декабре отчет по 
итогам работы в 2024 году. И 
вот они отчитались – работа 
сделана на половину. Кстати, 
Фонд капремонта, от кото-
рого тоже требовался отчет, 
поскольку есть информация 
о нехватке денег для оплаты 
работы подрядчиков, не от-
читался, несмотря на требо-
вание. А хотелось бы знать, 
сколько домов были капи-
тально отремонтированы в 
этом году, уложились в план 
или нет и сколько домов пе-
ренесено на следующий год.

– Почему с «Т Плюс» так 
получилось? Ведь возлага-
лись надежды…

– Надежды, к сожалению, 
оправдываются не всегда. И 
надо усилия прилагать, что-
бы было по-другому. Но о 
чем можно говорить, если на 
объектах «Т Плюс» в городе, 
на которых я регулярно бы-
вал, работало, образно гово-
ря, по полтора человека?

Летом на улице Ленин-
ского Комсомола меняли 
500 метров труб отопления. 
Там же фирма «ТУС» пыта-
лась ремонтировать дорогу. 
Рабочие раскопали вдоль 
дороги траншеи с трубами, 
заняв половину ее шири-
ны от «Звездного» до пере-
крестка Ленкома – Проле-
тарская. Я ездил в оперштаб 
каждый вторник. И что? 
В «Т Плюс» говорили, что им 
мешает «ТУС», в «ТУС» – что 
им мешает «Т Плюс».

Работали очень медлен-
но: то не те бетонные лотки 
привезли, то одно мешает, 
то другое. Так что были про-
стои. Ближе к октябрю что-то 
сделали. После них на тер-

риторию зашел «ТУС» – за-
канчивать с дорогой. Таких 
примеров с «Т Плюс» – мас-
са, я это не с чужих слов 
говорю, я лично наблюдал 
процесс и слышал нелепые 
объяснения. А «Водоканал» 
их вообще не пустил – что-
бы трубы толщиной 6 мм не 
поменяли на трехмилли-
метровые. Представитель 
«Т Плюс» сказал, что они по-
дошли без проекта, сами 
просто решили. Непонятно, 
что происходит с этой орга-
низацией. Финансирование 
недостаточное, подрядчики 
к ним не идут. С ними по-
стоянные проблемы, обяза-
тельства выполняют через 
пень-колоду и с большой 
задержкой. Было время, мы 
с «Коммунальными техноло-
гиями» воевали, а сейчас они 
как будто свои способности 
по наследству передали.

– Что ж, Сергей Ивано-
вич, с проблемами все по-
нятно. Однако скоро Новый 
год.

– Поздравляю и горо-
жан, и жителей республики! 
Пусть эти проблемы останут-
ся в уходящем году, а в новом 
начнется их серьезное реше-
ние. В детстве Новый год нам 
казался волшебным празд-
ником, когда случаются вся-
кие чудеса. И мы ждали его 
как добрую сказку. Давайте 
вспомним эти ощущения, и 
пусть они согреют душу. Же-
лаю здоровья, счастья, до-
статка, душевного тепла!
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В Алатыре отметили 
День Конституции

В Канаше прошли 
конференции

В обновленной 
детской 
модульной 
библиотеке в 
микрорайоне 
«Стрелка» в 
Алатыре прошло 
праздничное 
мероприятие, 
посвященное Дню 
Конституции.

В двух местных отделениях партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Канаше и Канашском округе 
прошли отчетно-выборные конференции.

Этими рецептами с газетой 
поделились женщины – члены 
партии. Они уверяют, что, 
если следовать им, блюда 
получатся очень вкусными. 
Что особенно радует, больших 
денежных затрат здесь не 
потребуется, то есть это 
совсем недорого. Кроме того, 
приготовление очень простое, 
что тоже немаловажно.
Приятного аппетита и 
хорошего праздника!

КОРЗИНКИ С НАЧИНКОЙ
Для корзинок-тарталеток:
Картофель – 500 г
Сыр твердый – 70 г
Яйца – 1 шт.
Соль и черный молотый пе-

рец по вкусу
Для начинки:
Творог – 150 г
Селедка – 100 г
Яблоки – 100 г
Шпинат – 40 г
Икра красная для украше-

ния (по желанию) – по вкусу. 
Можно и имитацию – для укра-
шения же.
Картошку натереть на круп-

ной терке, отжать лишнюю жид-
кость. Добавить яйцо и измель-
ченный на мелкой терке сыр. 
Перемешать, приправить спец-
иями.
Выложить массу по 1-1,5 столо-

вой ложки в силиконовые фор-
мочки для кексов. Распределить 
так, чтобы внутри было пусто. За-
пекать в духовке 20-30 минут при 
температуре 180-190 градусов.
Положить в миску очищен-

ную и нарезанную селедку, мел-
ко нарезанное кислое яблоко, 
измельченный шпинат, творог 

любой жирности, сделать пюре 
блендером. Поперчить и посо-
лить по вкусу.
Разложить начинку в охлаж-

денные корзинки, используя 
кондитерский мешок. Можно и 
ложкой – только аккуратно.
Украсить корзинки красной 

икрой (можно и настоящей, если 
есть).

ГУСЬ С АПЕЛЬСИНАМИ 
Гусь весом 2,5 кг
Апельсины - 2-3 шт.
Соль, приправа по вкусу
Мед - 1 ч. л.
Гусика вымыть, обсушить.ژ Со-

единить соль и приправу, щедро 
смазать гуся внутри и снаружи. 
Чтобы мясо хорошо пропиталось 
специями, завернуть птицу в пи-
щевую пленку и отправить на 
несколько часов в холодильник 
(лучше на ночь).
Апельсины хорошо вымыть и 

обсушить.ژНе снимая кожуру, на-
резать на кусочки среднего раз-
мера.ژ Положить кусочки внутрь 
гуся.ژ Сильно утрамбовывать не 
надо, чтобы во время запекания 
не лопнула кожица и не вытек 
сок.ژ

Обычной иглой с нитью за-
шить брюшко.
Поместить птичку в рукав для 

запекания, завязать его с двух 
сторон, выложить на противень. 
Запекать при температуре 180 
градусов 1,5-2 часа (время зави-
сит от размера и возраста пти-
цы и от духовки). За 5 минут до 
готовности достать гуся из ду-
ховки, аккуратно разрезать ру-
кав, смазать поверхность птички 
медом и полить вытопившимся 
жиром. Благодаря меду и жиру 
гусь получится с аппетитной ру-
мяной корочкой.

ПИРОЖНОЕ БЕЗ ВЫПЕЧКИ 
«ЗИМНЯЯ ВИШНЯ» 
Вафли (какие нравятся) – 

250 г
Сок свеклы, молоко – по 50 

мл
Сливочное масло, сок лимо-

на – по 10 г
Сахар для обваливания 
Вафли перемолоть до состо-

яния крошки в мясорубке или 
же блендером. Добавить растоп-
ленное масло с теплым молоком, 
вымесить сладкое тесто.
Смешать лимонный и све-

кольный соки. Сахарный песок 
высыпать на блюдце.
Из вафельного теста скаты-

вать шарики и обмакивать в яр-
ком соке, чтобы они приобрели 
оттенок вишни. Сразу же обвали-
вать в сахаре и вставлять в каж-
дый соломинки или зубочистки 
темного цвета с наколотым ли-
стиком мяты. До подачи на стол 
лучше держать в прохладном 
месте.

КОНФЕТКИ С ОРЕХАМИ И 
СГУЩЕНКОЙ 
Сгущенное молоко – 200 мл
Орехи (любые), сухое моло-

ко – по 150 г
Сливочное масло – 100 г
Какао-порошок – 2 ст. л.
Растопить сливочное масло и 

смешать его со сгущенным и су-
хим молоком, какао-порошком. 
Добавить размолотые на мелкие 
кусочки орехи, хорошо переме-
шать до получения густой одно-
родной массы.
Зачерпывать ложкой массу и 

руками скатывать шарики или 
колбаски примерно одинако-
вой величины. Сформированные 
конфетки отправить в холодиль-
ник, чтобы масло в них слегка за-
твердело и они приобрели проч-
ную форму.

НОВОГОДНИЙ СТОЛ

Недорого, быстро и вкусноНедорого, быстро и вкусно

В повестке дня значились во-
просы по переизбранию предсе-
дателей советов МО, членов со-
ветов и контрольно-ревизионных 
комиссий в связи с истечением 
сроков полномочий. На конфе-
ренции присутствовали все чле-
ны советов МО, КРК, депутаты от 
партии Маргарита Данилова и Ев-
гений Никитин.

Председатели МО Канаша и 
округа Надежда Каргина и Ека-
терина Иванова от-
читались о работе за 
отчетный период, вру-
чили благодарности. 
Участники конферен-
ции решили оставить 
тех же председателей 
местных отделений, 
лишь состав советов 
МО претерпел неко-
торые изменения. Де-
путаты напутствовали 
избранных председа-
телей и членов нового 
состава Совета и КРК.

Члену Совета МО, дочери 
участника Великой Отечествен-
ной войны Трофимова Николая 
Трофимовича Нине Белковой вру-
чили памятную медаль «75 лет По-
беды». Награда предназначалась 
ее отцу, немного не дожившему 
до 80-летия Победы.

На конференции обсудили 
партийные задачи, наметили пути 
их реализации.

В мероприятии уча-
ствовали руководи-
тель общественной 
организации «Русская 
звезда» Дмитрий Фун-
тиков и Ольга Фунти-
кова, помощник депу-
тата Госдумы Анатолия 
Аксакова.
Они рассказали 

участникам меропри-
ятия о значимости и 
основных положениях 
Конституции России, 
провели викторину, от-
ветили на все вопросы 
представителей моло-
дого поколения.
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КУЛЬТУРА 

УСПЕХ 

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

НАЦПРОЕКТЫ 

АКЦИЯ 

Дороги становятся Дороги становятся 
качественнымикачественными

Современное оборудование Современное оборудование 
для точности и комфортадля точности и комфорта

Монеты вернулись в обращение Монеты вернулись в обращение 

Бесплатное кино Бесплатное кино 
для школьниковдля школьников

Золотая медаль – Золотая медаль – 
у спортсмена из Чувашииу спортсмена из Чувашии

На связи опять На связи опять 
мошенникимошенники

В рамках нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги» 
вڳМоргаушском округеڳежегодно 
проводится ремонт автодорог. 
В этом году отремонтирована 
дорога «Тойгильдино – 
Паймурзино»: в прошлом году – 
2 км и в этом еще почти 6 км.ڳ 

Благодаря нацпроекту «Здравоохранение» в Красночетайскую 
районную больницу поступило современное медицинское оборудование 
– видеоэндоскопическая система SonoScape HD-350. Это устройство 
открывает новые горизонты в диагностике и лечении заболеваний 
желудочно-кишечного тракта, обеспечивая пациентам максимальный 
комфорт и точность.

Воڳвремя прошедшей вڳоктябре всероссийской акции «Монетнаяڳнеделя» 
жители Чувашии принесли вڳбанки болееڳ330ڳтыс.ڳмонет наڳобщую сумму 
 время аналогичнойڳвоڳколичеству, чемڳбольше поڳ%18ڳнаڳрублей. Этоڳмлнڳ1,1
акции, проходившей вڳконце весны.

В декабре в рамках проекта «Урок в кино» ученики 
чебоксарских школ имели возможность посмотреть 
фильмы, входящие в школьную программу, – 
«Капитанская дочка» и «Ревизор».

Воспитанник 
спортивной школы 
олимпийского 
резерва № 6 Сергей 
Раськин завоевал 
золотую медаль 
на Всероссийских 
соревнованиях 
«Олимпийские 
надежды», 
проходивших в Пензе. 

В октябре ремонтная работа на 
объекте возобновилась. Соглас-
но заключенному администрацией 
Моргаушского округа второму кон-
тракту на сэкономленные средства 
отремонтировали еще один участок 
протяженностью 0,5 км. Подрядная 
организация с поставленной задачей 
справилась.

Установлены и водоотводные лот-
ки. Дорога стала более качественной, 
а значит, безопасной.

У обычного гастроскопа картин-
ка транслируется через оптическую 
систему линз на окуляр. Видеоэндо-
скопическая система – это не просто 
гастроскоп, а настоящий прорыв в 
медицине. Его видеокамера переда-
ет изображение на экран монитора 
в реальном времени, позволяя вра-
чу наблюдать за состоянием слизи-
стой оболочки желудка, пищевода и 
двенадцатиперстной кишки с высо-
чайшей четкостью. Прибор оснащен 
системой автоматической коррек-
ции яркости и контрастности, что 
обеспечивает непревзойденное ка-
чество изображения.
Пациенты, уже прошедшие про-

цедуру с использованием SonoScape 
HD-350, отмечают, что она оказалась 
менее болезненной и более комфорт-
ной по сравнению с традиционными 
методами. 

«Теперь у нас есть возможность 

предоставлять более детализиро-
ванные отчеты о состоянии здо-
ровья пациента, ведь при помощи 
оборудования можно получать вы-
сококачественные эндоскопические 
изображения, а также видеоматери-
ал», – говорит врач-эндоскопист Алек-
сандр Яковлев.

Банки Чувашии принимали любые 
монеты, находящиеся вژ обращении. 
Чаще всего люди приносили моне-
ты номиналами 1ژ рубль иژ ژ10 рублей. 
Встречались иژ самые маленькие но-
миналы. Кژпримеру, один изژклиентов 
банка вژЧебоксарах принес вژхолщо-
вом мешочке 1,5ژ тыс.ژ копеек. Онژрас-
сказал, чтоژ 20 летژ назад разменял 
ихژ себе наژ свадьбу, чтобы выкупить 
невесту. Часть денег ушла, аژоставша-
ясяژпролежала много лет наژполке.
Вژ течение «Монетной недели» 

можно было обменять мелочь наژбу-
мажные деньги безژкомиссии илиژпо-
полнить свой банковский счет. Моне-
ты, которые люди принесли вژ банки, 
хранились дома вژкопилках. Акция по-

зволила вернуть эти деньги вژоборот. 
Монеты нужны дляژ точных расчетов 
вژторгово-сервисных организациях.

Всего с октября по де-
кабрь в кинозале «Сеспель» 
на бесплатных показах по-
бывало более 600 учащих-
ся. В январе запланированы 
фильмы для пятиклассни-
ков – «Морозко» и «Алень-
кий цветочек».ژ «Желающих 
посмотреть «старые доб-
рые» кинокартины очень 
много. Ведь после просмот-
ра учащиеся обсуждают 
фильмы с учителями, ана-
лизируют и делятся своим 
мнением»,ژ – рассказала ди-
ректор ТЮЗа им. М. Сеспеля 
Ольга Иванова.

Проект Минкультуры 
Чувашии «Урок в кино» ре-
ализуется в республике 
второй год. В его рамках в 
муниципальных кинозалах, 
открытых при поддерж-
ке нацпроекта «Культура», 
школьникам и учителям бес-
платно показывают фильмы, 
основанные на произведе-
ниях классической лите-
ратуры. В этом году список 
фильмов пополнится новы-
ми интересными лентами.
Бесплатные показы про-

должатся до конца учебного 
года.

В соревнованиях уча-
ствовали спортсмены из 
40 регионов страны. Сер-
гей опередил Ивана Голу-
бева из Москвы и Максима 
Огуло из Пензы, которые в 

итоге стали серебряным и 
бронзовым призерами. 
С Сергеем Раськиным 

занимаются наставники 
Анатолий Васильев и Анд-
рей Попов. 

69-летней чебоксарке 
в мессенджере позвонила 
девушка – «представитель» 
оператора сотовой связи и 
предложила онлайн прове-
рить защиту номера телефо-
на. Общаясь по видеосвязи с 
неизвестной дамой, пенси-
онерка по ее просьбе вклю-
чила демонстрацию экрана, 
открывала установленные 
в телефоне приложения, по-
сле чего ее аппарат «завис».

Заподозрив неладное, 
женщина позвонила дочери 
по телефону соседки, после 
чего выяснилось, что ей зво-
нили аферисты, а неполадки 
с телефоном возникли из-за 
вредоносного приложения, 
стараниями мошенников по-
павшего в устройство. В поли-
ции установили, что, получив 
удаленный доступ к телефону 
женщины, преступники пыта-
лись похитить с ее счетов по-
рядка 850 тысяч рублей.

По факту покушения на мо-
шенничество возбуждено уго-
ловное дело.

А 24-летний программист 
из Чебоксар потерял 15 ты-

сяч рублей, заплатив за ин-
тим-услуги, которых он, ко-
нечно же, не получил.

Молодой человек хотел 
пригласить домой девушку, 
выбранную на соответствую-
щем сайте. В переписке она 
попросила перевести пред-
оплату за свои услуги и стра-
ховой депозит. После пере-
вода 15 тысяч рублей парню 
с требованиями дополни-
тельных перечислений по-
звонил уже мужчина. Когда в 
адрес молодого человека по-
сыпались угрозы, он понял, 
что имеет дело с мошенника-
ми, и обратился в полицию. 
Возбуждено уголовное дело 
по факту мошенничества.
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ПО ЗАСЛУГАМ

ДЕПУТАТСКАЯ ЗАБОТА

Депутат от партии Депутат от партии 
награжден грамотойнагражден грамотой

Елка и горка на радостьЕлка и горка на радость

Папа сказал – папа сделалПапа сказал – папа сделал

Исправьте Исправьте 
и не озвучивайтеи не озвучивайте

Но на вопрос, сколько благодаря 
его участию, помощи и поддержке 
было решено за долгие годы проблем, 
с которыми к нему обращаются изби-
ратели, точного ответа он не дал – ска-
зал, что много, пожалуй. Видимо, не 
считал.
Но за него посчитали и оценили 

его добросовестный труд в защите 
прав, свобод и законных интересов 
граждан: в канун Нового года член 
Ассоциации юристов Чувашии Влади-
мир Офаринов был награжден Почет-

ной грамотой Госу-
дарственной службы 
Чувашии по делам 
юстиции. Церемония 
награждения пред-
ставителей юридиче-
ской сферы посвяща-
лась Дню юриста.

– Я благодарен за эту награду, – го-
ворит Владимир Леонидович. – Для 
нас, депутатов-юристов, важно, что 
нашу работу видят. Ведь эта работа – 
на благо жителей Чувашии.

Увидела в вашей газете фото вы-
вески на рыбном павильоне про рыбу 
«копчеННую», «солеННую» и прочую. 
И теперь не могу не поделиться своей 
фотографией.

Этот киоск стоит у МегаМолла. На 
нем так и написано – выпечки, они го-
рячие.

Я вот чего не могу понять: у нас кто-
нибудь проверяет подобные вывески и 
рекламные объявления на предмет со-
ответствия правилам русского языка? 
Или в каком виде тексты приносит за-
казчик, в таком они и попадают на все-
общее обозрение?

Видимо, киоск с «выпечками» по-
ставили товарищи из ближнего зару-
бежья, для которых русский язык – не 
родной, поэтому с них и спросу нет. Но 
те, кто печатает названия, объявления и 
пр., учились, скорее всего, не в школах 
ближнего зарубежья. Они что, не могут 
исправить ошибки? Или они сами по-
нятия не имеют, как надо писать пра-
вильно? Для этого не надо ни кандидат-
скую защищать, ни на филфаке учиться, 
достаточно в школе не валять дурака. 
Хотя, как верно, считаю, подмечено в 
том письме, все они, похоже, жертвы 
ЕГЭ.

Не только рекламные ляпы перио-
дически попадаются на глаза. У иных 
чиновников, да не только у чиновников, 
речь, как бы помягче сказать... в общем, 
лучше бы они почаще молчали. Есть, на-
пример, такое слово – озвучить. Его сей-
час очень часто употребляют в несвой-
ственном значении. Говорят, например: 
«Он озвучил цифры», «Он озвучил пред-
ложение». Что, цифры с предложением 
прямо так сами и зазвучали? Значение 
слова «озвучить» – сделать звуковым, 
придать звук. Озвучить можно фильм, 
роль, видео. Но не цифры! Тем не менее 
люди, не имеющие к кинематографу ни-
какого отношения, легко «озвучивают» 
и цифры, и данные, что угодно.

И ведь некоторые грамотные даже 
стали говорить в том смысле, что ну и 
ничего такого, есть и другие слова, об-
ретающие новые значения. Да, есть, но 
это все-таки не тот случай. Слишком уж 
исковерканное получается это новое 
значение.

Очень надеюсь, что выпечки озвучи-
вать никто не решится. Их, как и рыбу, 
надо бы исправить.

Елена Пономарева, Чебоксары

РЕЗОНАНС

В канун новогодних 
праздников у депутатов 
работы непочатый край: 
подведение итогов, отчеты, 
встречи с избирателями, 
заседания депутатских 
собраний и т. п. А еще надо 
исполнить детскую мечту с 
«Елки желаний». Канашские 
депутаты от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, погрузившись 
в предновогодние хлопоты, 
отличились творческим 
подходом.

Депутат Маргарита Данило-
ва решила исполнить не чью-то 
одну мечту, а принести ново-
годнюю радость разным детям. 
И с присущим ей энтузиазмом 
взялась за дело. В одном из 
дворов своего избирательно-
го округа она по собственной 
инициативе вместе с активны-

ми жителями микрорайона ВРЗ 
установила елку, рядом соору-
дили снежную горку. Детвора 
очень обрадовалась – сразу же 
освоила горку и стала водить 
вокруг елки хороводы.
А вместе с представителями 

магазина «Пятерочка» Марга-
рита Данилова участвовала в 

мастер-классе в центре реа-
билитации «Мастерская жиз-
ни» организации «Мир добра», 
где детей с ОВЗ учили изготав-
ливать поделки и сувениры. 
Мероприятие прошло с ново-
годними играми, танцами, по-
здравлениями и подарками от 
сети магазинов «Пятерочка».

Депутат Сергей Иванов в 
эти дни весь в предновогод-
них заботах. Кроме того, что 
он регулярно проводит обще-
ственные мероприятия, он 
еще и творит в своей «Мастер-
ской добрых дел» под брен-
дом «Папа сделал».
В эти дни мастер загружен 

заказами, ведь к Новому году лю-
дям хочется приобрести подел-
ки, созданные его умелыми рука-
ми в «Мастерской добрых дел» в 
деревне Асхва.

Администрация Канашского 
округа оценила работу пред-

ставителей партии: депутат 
Сергей Иванов отмечен По-
четной грамотой, член пар-
тии, председатель местной 
организации ЧРО ВОИ за мно-
голетний добросовестный труд 
Анатолий Семенов получил 
благодарственное письмо.

Если депутата Ядринского округа 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
бессменного председателя местного отделения 
Владимира Офаринова разбудить среди ночи и 
спросить, сколько процентов получила партия на 
выборах 2015 года или на каких-то других, он без 
запинки назовет точную цифру.

Председатели местных отделений партии в Канаше и 
округе Надежда Каргина и Екатерина Иванова вместе с 
депутатом Маргаритой Даниловой побывали 
в мастерской добрых дел «Папа сделал».


